

NOTICIAS

2013

I. PUBLICACIONES

Areté. *Revista de Filosofía*: volumen XXV - N°1 y N°2 (2013)

Carrión Caravedo, Úrsula
“La desmesura y el juramento: una reflexión en torno al Decálogo de Kieslowski”, en: *Making of. Cuadernos de cine y educación*. Barcelona: N°99, 2013, pp. 17-25.

Casuso Guerra, Gianfranco
Dimensionen der Exklusion. Sozialphilosophische Beiträge zu Demokratie und Macht. Freiburg/München: Karl Alber.

Chu García, Mariana
“La objetividad de los valores en Husserl y Scheler. Una disputa fenomenológica”. *Investigaciones Fenomenológicas*, 4 (11), pp. 279-293.

Estudios de Filosofía: volumen 11 (2013)

Ferradas, Rodrigo
“La importancia de los principios. Una lectura del Timeo”. En: *Mathémata. Ecos de Filosofía Antigua*. Lima: Fondo Editorial PUCP, pp. 159-172.

Giusti, Miguel

—“Feyrazón. De Habermas a Hegel”. *Ideas y valores*, 62 (153), pp. 125-135.

—“Nous, petits hommes de la monoculture: Un archi-phénomène éloquent. En L'archi-politique de Gérard Granel” (pp. 193-203). *Mauvezin*: T.E.R.

—“¿Puede prescindirse de la Ciencia de la Lógica en la Filosofía del Derecho de Hegel?”. *Areté. Revista de filosofía* (PUCP), XXV (1), pp. 45-60.

— Zoología ético-política. Notas sobre una metáfora de Kant en Hacia la Paz Perpetua”. *Ideas y valores*, LVII (Suplemento), pp. 37-47.

Giusti, Miguel (editor)

— *Universidad y Nación*. Lima: Fondo Editorial PUCP, 2013.

— *Arguedas: La dinámica de los encuentros culturales*, 3 vols. Lima: Fondo Editorial PUCP, 2013.

Gutiérrez Bustos, Raúl y Alván León, Alexandra (editores)

— *Μαθήματα. Ecos de filosofía antigua*. Lima: Fondo Editorial PUCP, 2013.

Gutiérrez Bustos, Raúl

“Disputas sobre las sombras de la eikasía y las estatuas de la pístis”. En: *Mathémata. Ecos de Filosofía Antigua*. Lima: Fondo Editorial PUCP, pp. 231-251.

Hanza, Kathia

— “La reflexión de Nietzsche sobre la vida: a contrapelo del paradigma contemporáneo del biológico. En *VII Jornadas Internacionales Nietzsche y II Jornadas Internacionales Derrida*. Buenos Aires: La Cebra, pp. 37-61.

— “Sobre cómo vivir. El espíritu libre interpelado por Sócrates”. *Estudios Nietzsche*, 13 (13), pp. 39-51.

Krebs, Victor

— “Titanes, catástrofe y despertar: El tiempo en Walter Benjamin”. *Calibán, Revista Latinoamericana de Psicoanálisis*, 1 (11), pp. 175-181.

— “The Power of Ghosts”. *Jung Journal*, 7 (4), pp. 31-38.

Lerner Febres, Salomón

— “Palabras de Presentación en el Libro Adolfo Winternitz Memoria y Otros Textos”. En *Adolfo Winternitz Memoria y Otros Textos*. Fondo Editorial PUCP, pp. 9-13.

— “César: Archivero ejemplar”. *Cuadernos del archivo de la universidad*, (56).

— “Comentarios al artículo de Carlos Tünnermann Berheim”. *Universidades*. Año LXIII. Nueva Época, (56).

— “Diez años de la CVR. Una demanda de reflexión histórica”. *Páginas*, XXXVIII (231), pp. 10-14.

— “Comisión de la Verdad y justicia Transicional. El caso peruano. En Libro Homenaje a Manuel de la Puente y Lavalle. Tomo I y II”. Instituto Peruano y Arbitraje IPA y el Estudio Echeopar, pp. 27-51.

— “Universidad y Ciudadanía”. En *Universidad y Nación*. Fondo Editorial PUCP, pp. 27-51.

Monteagudo, Cecilia

— “El diálogo posible entre dos tradiciones. Entre la escucha del otro y el principio de caridad”. *Areté. Revista de Filosofía*, XXV (2), pp. 267-282.

— “La vida en el lenguaje y la apuesta por una racionalidad ecuménica en la hermenéutica de Gadamer”. En *Realidad Humana e ideal de humanidad. Perspectivas antropológicas éticas*, De la Maza, M. y Covarrubias, A. (eds.). Santiago: Ediciones Universidad Católica de Chile, pp. 190-198.

Pimentel Prieto, Sebastián

“Principiantes absolutos” En: *Godard! Revista de cine*, N°33 (2013).

Quintanilla, Pablo

— Prólogo del libro Historia de las ideas en el Perú contemporáneo. En *Historia de las ideas en el Perú contemporáneo ¿Existe una filosofía de nuestra América?* Lima: Fondo Editorial del Congreso del Perú, pp. 17-27.

— Presentación. En *Homenaje a Luis Jaime Cisneros*. Lima: EEGGLL PUCP, pp. 9-12.

— “Interpretation, Triangulation and Meaning”. *Análítica*, 2 (7), pp. 11-47.

— Quintanilla, Pablo “Otra vuelta de tuerca: la filosofía analítica en Iberoamérica”. *Revista de Filosofía Diánoia*, LVII (71), pp. 153-166.

— “Naturalism and the mind: the final questions” En *Galparsor, J. I. y Cordero Lecca, A. (Eds.), Reflections on Naturalism*. Amsterdam: Sense Publisher B.V., pp. 33-43.

Rizo-Patrón, Rosemary

— “Beyond the Clash between World-Views: Revisiting Husserl's Concept of the Life-World. *Advances in Anthropology*”. *Open Access Journal*, 3 (3), 173-178.

— “La metáfora en Levinas. Un comentario fenomenológico del libro de Cesare del Mastro”. En *Emmanuel Levinas: metáfora y vulnerabilidad*. Lima: Universidad del Pacífico, pp. 34-52.

— “Ideen I Confronting its Critics”. En: Embree, L. y Nenon, T. (eds.), *Husserl's Ideen*. Dordrecht/Heidelberg/Nyork/Londres: Springer, pp. 415-431.

— “Husserl lector de Kant, la razón y sus límites”. En *La razón y sus fines. Elementos para una antropología filosófica en Kant, Husserl y Horkheimer* (Studien und Materialien zur Geschichte der Philosophie). Hildesheim: Georg Olms Verlag, pp. 225-245.

— “La responsabilidad como fundamento último de la filosofía/Responsibility as Ultimate Foundation of Philosophy”. *Investigaciones fenomenológicas*, Monográfico 4/ (II), pp. 331-348.

— “La revanche du provisoire et le punctum caecum de la phénoménologie de la perception”. En *L'archi-politique de Gérard Granel*. Mauvezin: Trans-Europe-Repress (T.E.R.), pp. 307-324.

— “Mathesis Universalis and the Life-World”. *The new yearbook for phenomenology and phenomenological philosophy*, 12, 136-154.
 — Nota bibliográfica sobre la reciente traducción de *Ideas I* por Antonio Zirián Quijano. *Estudios de filosofía (PUCP)*, 11, 127-134.

Rizo-Patrón, Rosemary (editora)
La razón y sus fines. Elementos para una antropología filosófica en Kant, Husserl y Horkheimer (Studien und Materialien zur Geschichte der Philosophie) Hildesheim: Georg Olms Verlag.

Rizo-Patrón, Rosemary, Ascárate, Luz y Rivas, Arturo
La locura de las musas: estudio fenomenológico sobre la imaginación y la creación artística de los pacientes con esquizofrenia del Hospital Víctor Larco Herrera. Lima: Instituto Riva Agüero, 2013. <<http://textos.pucp.edu.pe/pdf/3005.pdf>> (primera publicación virtual del Instituto Riva Agüero de la PUCP)

II. SIMPOSIOS, CONGRESOS, CONFERENCIAS Y CURSOS

ENERO

VI Curso de Perfeccionamiento Magisterial de Educación Cívica (enero 28 a febrero 1)

Alessandra Dibos presentó y facilitó la conferencia-taller “Educación, ética y ciudadanía”. Este curso de perfeccionamiento magisterial se llevó a cabo por sexto año consecutivo y fue organizado por el Instituto Cultural Peruano Norteamericano, en Lima. Miguel Giusti dio la conferencia “Ética y educación cívica”. Levy del Águila presentó la conferencia “Modernización en el Perú contemporáneo y educación para la ciudadanía”.

Presentación del libro **Estudios críticos sobre los delitos de Corrupción de Funcionarios en el Perú** (enero 30)

Salomón Lerner Febres participó como ponente en esta actividad organizada por

el Instituto de Democracia y Derechos Humanos de la PUCP.

FEBRERO

Seminario de Verano 2013 de la Escuela Académico-Profesional de Filosofía y Departamento Académico de Filosofía de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos

(febrero 19 al 28)

Rosemary Rizo-Patrón pronunció la conferencia “El surgimiento de una tradición filosófica contemporánea: la fenomenología de Husserl y sus avatares históricos y conceptuales”. Sandro D’Onofrio dio la conferencia “La Filosofía Medieval: Santo Tomas de Aquino”. La actividad se llevó a cabo a iniciativa de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, en Lima.

Conversatorio “Biopolítica y macrofilosofía. Sobre la necesidad emancipadora de la Filosofía”

(febrero 25)

El conversatorio estuvo a cargo de los profesores José Manuel Bermudo y Gonçal Mayos, de la Universidad de Barcelona.

Congreso Internacional e interdisciplinario sobre Pastoral Urbana sobre: “Vivir la Fe en la Ciudad de hoy. Las grandes ciudades latinoamericanas y los actuales procesos de transformación social, cultural y religiosa”

(febrero 26 a marzo 2)

El doctor Salomón Lerner Febres dio la conferencia “Los Derechos Humanos en la Ciudad”. El mencionado congreso fue organizado por Intercambio Cultural Alemán-Latinoamericano – ICALA y se realizó en la ciudad de México.

MARZO

Cursillo para jefes de práctica de Lógica y Epistemología

(marzo 4 al 11)

Fue organizado por el coordinador del curso de Lógica y Epistemología en los Estudios Generales Letras, doctor Sandro D’Onofrio.

Participaron como evaluadores y expositores los profesores del curso: Elia Acuña, María Luisa Castillo, Sandro D'Onofrio, Brenda Galagarza, Arsenio Guzmán, Pamela Lastres y Diógenes Rosales.

40 Annual Convention of the Society for the Advancement of American Philosophy (SAAP) (marzo 7 al 9)

El doctor Pablo Quintanilla presentó el trabajo "The will to desire: ideology, democracy and politics in Latin-America". La actividad académica se llevó a cabo en el Richard Stockton College, New Jersey (USA).

Tercera Reunión de la Red de Vicerrectores y Directores de Investigación e Innovación de las Universidades de CINDA

(marzo 18 a 19)

La doctora Pepi Patrón, Vicerrectora de Investigación de la PUCP, presentó el trabajo "Experiencias de promoción de la Investigación: PUCP 2013" en esta reunión celebrada en Ciudad de México.

ABRIL

Presentación del libro *Husserl en diálogo. Lecturas y debates de Rosemary Rizo-Patrón*

(abril 4)

La presentación fue organizada conjuntamente por el CEF y el Fondo Editorial de la PUCP. Los comentarios estuvieron a cargo de las profesoras Mariana Chu, Cecilia Monteagudo y Pepi Patrón.

Lección inaugural del año académico de la Universidad del Pacífico

(abril 10)

El doctor Miguel Giusti tuvo a su cargo la lección inaugural en la Universidad del Pacífico con la exposición "El debate contemporáneo en torno a la tolerancia y el reconocimiento".

Ponencia "Hesíodo, Platón y la configuración del Estado"

(abril 11)

Úrsula Carrión presentó esta ponencia en la Universidad Andrés Bello de Santiago de Chile.

Ciclo de conferencias "El Virreinato por dentro: Vida, Pensamiento y Cultura"

(abril 17)

Participó Sandro D'Onofrio con la ponencia "Filosofía y pensadores". La actividad, dedicada a las distintas expresiones de la vida urbana y cultural del Virreinato, fue organizada por el Centro Cultural Inca Garcilaso de la Cancillería.

69 Congreso de la Federación Internacional de Archivos Fílmicos (FIAF)

(abril 21 al 27)

El doctor Salomón Lerner Febres participó como comentarista en este congreso organizado por la Filmoteca de Catalunya y la Federación Internacional de Archivos Fílmicos de la Generalitat de Catalunya – Departamento de Cultura. Se realizó en Barcelona, España.

Taller "¿Qué es el significado?"

(abril 22 a mayo 10)

El doctor Eduardo Villanueva Chigne dictó en la PUCP este taller de 14 horas de duración. Estuvo dedicado al análisis y discusión de textos filosóficos recientes que abordan estos temas. El libro que sirvió de base al taller fue *What is Meaning?*, de Scott Soames.

MAYO

Conferencia "Libertad y responsabilidad de la ciencia"

(mayo 2)

El filósofo Evandro Agazzi dio esta conferencia que constituyó una de las tres Open Nights de "El Túnel de la Ciencia. Tour Perú-PUCP 2013". Además de desempeñarse como profesor de la Università di Genova, Italia, Evandro Agazzi es presidente de la Academia Internacional de la Filosofía de la Ciencia de Bélgica y presidente honorario de la Federación Internacional de Sociedades de Filosofía (FISP).

Ciclo de conferencias: "La ciencia en el túnel de la filosofía"

(mayo 3 a junio 28)

Este ciclo de conferencias, coorganizado con el Goethe Institut Lima, se realizó los días viernes y formó parte del programa de actividades "Las Humanidades en el Túnel de

la Ciencia”. Rosemary Rizo-Patrón estuvo a cargo de los comentarios en la conferencia de Evandro Agazzi “El papel de la filosofía en una ‘sociedad del conocimiento’”. Además, la doctora Rosemary Rizo-Patrón pronunció la conferencia “Reconsiderando la distinción entre ciencias naturales y ciencias de la cultura”. La conferencia “El conocimiento por autoridad en las disciplinas científicas” fue presentada por Sandro D’Onofrio. Eduardo Villanueva Chigne dio la conferencia “Ciencias formales y análisis filosófico”. Leandro García-Calderón presentó la conferencia “Mecánica cuántica para filósofos”. Jorge Urzúa (Instituto Max Planck, Alemania) tuvo a su cargo la conferencia “De la dialéctica a la informática. Especificación de una lógica pasa la resolución de contradicciones”. El doctor Jorge Secada (PUCP–Universidad de Virginia) dio la conferencia “La metafísica, la ciencia y la condición humana”. Y el doctor Alberto Cordero (The City University of New York) presentó la conferencia “El cientifismo como filosofía contemporánea”.

Simposio Internacional Richard Rorty (mayo 7 al 10)

Pablo Quintanilla presentó la ponencia “Rorty on truth and ethnocentrism”. El simposio se realizó en Buenos Aires (Argentina) y fue organizado por la Universidad Tres de Febrero, el Grupo de Acción Filosófica (GAF) y la Society for the Advancement of American Philosophy.

Hempel Lectures 2013: “Rethinking Language, Mind, and Meaning” (mayo 15 al 17)

Scott Soames, reconocido filósofo y catedrático de la University of Southern California, EE.UU., tuvo a su cargo la prestigiosa serie de conferencias “Hempel Lectures” de la Universidad de Princeton. La serie llevó por título “Rethinking Language, Mind, and Meaning”. Se realizó en el campus de la PUCP y estuvo dividida en tres sesiones: miércoles 15 de mayo: “Language, Meaning, and Information: A Case Study on the Path from Philosophy to Science”; jueves 16 de mayo: “The Metaphysics and Epistemology of Information”; viernes 17 de mayo: “Millian Modes of Presentation”. La organización de esta actividad estuvo a cargo de Eduardo Villanueva Chigne.

Presentación del libro *La metáfora en Levinas. Una Filosofía de la Vulnerabilidad, de Cesare del Mastro*

(mayo 18)

La doctora Rosemary Rizo-Patrón fue comentarista en la presentación de este libro publicado por la Universidad del Pacífico y editado por Cesare del Mastro.

I International Colloquium: Perspectives from Wittgenstein

(mayo 24)

Víctor J. Krebs participó con la ponencia “Wittgenstein’s Ghosts: Seeing Aspects Between Derrida and Deleuze”. El coloquio se realizó en Porto Alegre, Brasil.

Conversatorio sobre “La nueva Ley de Educación Superior en Debate”

(mayo 29)

El doctor Salomón Lerner Febres participó con la ponencia “La Nueva Ley de Educación Superior en Debate: Propuestas”. El evento fue organizado por la Facultad de Educación y el Departamento de Educación de la PUCP.

Conferencia “La Carta sobre la música francesa de Jean-Jacques Rousseau o la historia de un malentendido”

(mayo 30)

La referida conferencia de la profesora Cristina Alayza se realizó en el marco del ciclo “La Filosofía en Estudios Generales Letras: Arte y Filosofía”, coordinado por la profesora Cecilia Monteagudo. Contó con los comentarios de Arturo Rivas.

JUNIO

I Encuentro Latinoamericano de Epistemología Jurídica

(junio 3 y 4)

Sandro D’Onofrio y Pamela Lastres Dammert participaron como ponentes. Sandro D’Onofrio presentó la ponencia “El argumento de autoridad al interior de la ciencia. La determinación de la causa probatoria más allá de los hechos y de la experiencial factual”. Pamela Lastres Dammert y César Higa Silva, profesor del Departamento de derecho de la PUCP, presentaron conjuntamente la ponencia “Prácticas epistémicas de

justificación y estándares de prueba en los razonamientos jurídicos: una reflexión desde la obra tardía de Wittgenstein”. El encuentro fue organizado por el Departamento de Filosofía de la Universidad de los Andes y se realizó en Bogotá, Colombia.

Presentación del libro *El latín en el Perú colonial: Diglosia e historia de una lengua viva* de Angela Helmer

(junio 5)

Sandro D’Onofrio participó como comentarista en esta actividad en un panel integrado por los profesores José Carlos Ballón (Universidad Nacional Mayor de San Marcos) y Juan Dejo (Universidad Antonio Ruiz Montoya). El libro, publicado por el Fondo Editorial de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, fue presentado en la Universidad Antonio Ruiz Montoya.

Conferencia Magistral “Los Desafíos de la Memoria. Diez años después del informe de la Comisión de la Verdad y Reconciliación”

(junio 10)

El doctor Salomón Lerner Febres fue invitado a pronunciar esta conferencia magistral al conmemorarse una década de la entrega del informe de la CVR. La actividad fue organizada por el Departamento de Humanidades de la Universidad Privada del Norte en Trujillo, Perú.

Conferencia “Un argumento darwiniano del anti-realismo científico”

(junio 11)

El doctor Alberto Cordero-Lecca, profesor de The City University of New York, pronunció esta conferencia en la PUCP en el marco de los “martes filosóficos”.

Mesa de diálogo sobre el Lugar de la Memoria, la Tolerancia y la Inclusión Social

(junio 17)

El doctor Salomón Lerner Febres pronunció las palabras de presentación y participó

como panelista en esta actividad organizada por el Instituto de Democracia y Derechos Humanos de la PUCP.

Conferencia “La amarga belleza. Repliegue y resignificación de la belleza en el arte a partir de las vanguardias”

(junio 20)

Esta conferencia de Julio del Valle se realizó en la PUCP como parte del ciclo “La Filosofía en Estudios Generales Letras: Arte y Filosofía”, coordinado por la profesora Cecilia Monteagudo.

44 Conferencia Anual del Círculo de Husserl

(junio 20 al 22)

Organizado por el Instituto de Filosofía de la Universidad de Graz, el evento se realizó en Viena (Austria). Contó con la participación de la doctora Rosemary Rizo-Patrón quien presentó el comentario “Rethinking narrativity, a phenomenological commentary”.

Coloquio sobre Ciencia y Derecho “La utilidad de las disciplinas académicas como causas probatorias”

(junio 25 y 26)

El coloquio fue organizado conjuntamente por el Departamento de Humanidades, la revista *Ius et Veritas* y el Departamento de Derecho de la PUCP.

Esta actividad académica de carácter interdisciplinario formó parte del programa de actividades “Las Humanidades en el Túnel de la Ciencia”. Contó con la participación de científicos (Isabel Díaz Tang, químico; Fernando Jiménez, ingeniero; Franco Mora, antropólogo y arqueólogo forense; Guillermo Rochabrún, sociólogo; y Carlos Iberico Alcedo, psicólogo), filósofos (Alberto Cordero-Lecca, Sandro D’Onofrio, Pamela Lastres y Ciro Alegría Varona) y abogados (César Higa, Julio Espinoza, Mario Rodríguez y Mario Zúñiga). El doctor Alberto Cordero-Lecca dio la conferencia “El pluralismo y los límites de la justificación de teorías científicas”. La coordinación estuvo a cargo del profesor Sandro D’Onofrio.

JULIO

Ciclo de conferencias "Disputaciones platónicas"

(julio 4 y 5)

El ciclo fue organizado por el doctor Raúl Gutiérrez y se realizó en la PUCP. Contó con la participación de los doctores Franco Ferrari, profesor de la Universidad de Salerno, y Francesco Fronterotta, catedrático de la Universidad de Roma – Sapienza. Pronunciaron dos conferencias cada uno: "Dianoian all ou noun'. Su *Repubblica* VI 511 d3-5" y "La divinitá del bene e la bontá del Dio 'produttore' in Platone" (Fronterotta); "La natura della noesis in *Repubblica* VI" y "L'idea del bene nella *Repubblica*" (Ferrari).

Conversatorio sobre San Agustín

(julio 18)

Moacyr Novaes, catedrático de la Universidad de Sao Paulo, visitó la PUCP gracias a contactos realizados con la Embajada de Brasil. El doctor Novaes se reunió con un grupo de 12 estudiantes de Filosofía, acompañados por el profesor Sandro D'Onofrio, para conversar sobre San Agustín. El doctor Novaes es miembro fundador del Centro de Estudios de Filosofía Patrística y Medieval de Sao Paulo.

AGOSTO

Congreso Mundial de Filosofía

(agosto 4 al 10)

Los Congresos Mundiales de Filosofía se celebran cada cinco años y son organizados por la Federación Internacional de Sociedades Filosóficas (FISP) en colaboración con una de las sociedades miembro. El XXIII Congreso Mundial de Filosofía se realizó en 2013 en Atenas, Grecia, bajo el auspicio del Comité Organizador Helénico, constituido por la Sociedad Filosófica Griega. Miguel Giusti participó con la conferencia "Actualidad de la concepción hegeliana de la libertad". Pablo Quintanilla dio las conferencias "Truth and ethnocentrism" y "Selfknowledge beyond the Spirit of Cartesianism".

Encuentro Centenarios: Publicación de Ideas I de Husserl y nacimiento de Paul Ricoeur

(agosto 5)

La doctora Rosemary Rizo-Patrón participó en esta actividad académica con la ponencia "Entre el sujeto trascendental y el sujeto mundano en Husserl, y el ipse y el idem en Ricoeur, ¿cabe alguna aproximación?". El encuentro se realizó en la Universidad de Antioquia, Colombia.

XXXIV Encuentros Nietzsche: metodologías no trato do texto nietzscheano

(agosto 14 al 16)

Kathia Hanza presentó la ponencia "Cómo y por qué leer a Nietzsche". La organización de este encuentro celebrado en Campinas (Brasil) estuvo a cargo de la Facultad de Filosofía de la Universidad PUC-Campinas y del Grupo de Estudios Nietzsche (GEN-USP).

XIV Congreso Nacional de Filosofía

(agosto 19 a 23)

Miguel Giusti dio la conferencia plenaria "El reconocimiento según Paul Ricoeur". Gianfranco Casuso presentó la ponencia "Exclusión y crítica social. La vida democrática como participación social plena". Sandro D'Onofrio participó en el simposio sobre Escolástica colonial con la ponencia "Relaciones entre la función del intelecto en el De Anima y el concepto objetivo en Antonio Rubio". Varios profesores de la PUCP participaron en el simposio "Cien años de la Fenomenología Trascendental de Husserl". Mariana Chu presentó la ponencia "Ethos y objetividad axiológica según la ética material de los valores de Scheler". Víctor Casallo presentó la ponencia "Ideas 2 e Ideas I. Análisis de la reducción trascendental, el yo trascendental y la conciencia interna del tiempo". Jaime Villanueva Barreto participó con la ponencia "Husserl y el proyecto trascendental de la fenomenología". El congreso se celebró en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos.

I Foro de Ética Aplicada: Desafíos éticos en los negocios

(agosto 29)

Gianfranco Casuso participó con la ponencia “Conflictos mineros en el Perú. Una propuesta de análisis conceptual” en esta actividad organizada por la Universidad del Pacífico, en Lima.

“CVR: Tras 10 años ¿hemos logrado justicia y reparación? Balance y retos para la comunidad universitaria”

(agosto 29)

Salomón Lerner Febres fue invitado a pronunciar la conferencia con motivo de los diez años de la entrega del informe final de la Comisión de la Verdad y Reconciliación. La actividad se realizó por iniciativa de la Federación de Estudiantes y del Centro Federado de Letras de la PUCP.

SETIEMBRE

Arte, hermenéutica y cultura. Homenaje a Javier Domínguez Hernández

(setiembre 5)

La doctora Kathia Hanza participó en este homenaje al filósofo colombiano Javier Domínguez con la ponencia “Imágenes y síntomas: Los estudios sobre el arte de Georges Didi-Huberman”. La actividad académica fue organizada por la Universidad de Antioquia, Colombia.

IX Encuentro de Derechos Humanos: Educación y memoria

(setiembre 9 al 12)

Salomón Lerner Febres, rector emérito de la PUCP, pronunció las palabras de inauguración de este Encuentro de Derechos Humanos que anualmente organiza el Instituto de Democracia y Derechos Humanos de la PUCP. A propósito de la celebración de este encuentro, el Centro de Estudios Filosóficos de la PUCP realizó el Cine foro “Las trayectorias de la memoria”. Este consistió en la proyección de la película *No* (Pablo Larraín, 2012), con comentarios a cargo del profesor Victor J. Krebs, y la proyección de la película *Esta no es una película* (Jafar Panahi, 2011), con comentarios a cargo del profesor Gianfranco Casuso. Además, se realizó el conversatorio

“Volver sobre lo vivido desde el arte y el lenguaje: ética, estética y educación en el Perú”, organizado conjuntamente con el Centro de Ética Aplicada de la Universidad del Pacífico – CEAUP. En este conversatorio participaron los profesores Julio del Valle (PUCP), Ángel Pérez (Universidad del Pacífico), Raúl Bendezú (PUCP), Sebastián Pimentel (PUCP), Malcolm Malca (PUCP) y Cesare del Mastro (CEAUP y PUCP). Asimismo, se llevó a cabo la Mesa redonda “¿Se pueden enseñar los Derechos Humanos?”.

Esta contó con la participación de los profesores Miguel Giusti (PUCP), Fidel Tubino (PUCP) y Rocío Silva Santisteban (Coordinadora Nacional de Derechos Humanos).

Conversatorio “Más Allá de la Ley Universitaria: Retos de la educación superior en el Perú”

(setiembre 12)

El doctor Salomón Lerner Febres participó como ponente invitado en esta actividad organizada por el Centro Federado de Ciencias Sociales de la PUCP.

Conferencia “La creación de sentido de la metáfora en Ricoeur”

(setiembre 13)

Esta actividad académica se llevó a cabo en conmemoración de los 100 años del natalicio de Paul Ricoeur. La mencionada conferencia estuvo a cargo de la doctora Marta Cecilia Betancur García, profesora de la Universidad de Caldas, Colombia. La actividad se llevó a cabo en el campus de la PUCP y fue organizada conjuntamente con el CEF y el Círculo Peruano de Fenomenología y Hermenéutica (CIPHER).

Cine foro “Pensar en movimiento”: “El mundo de John Huston”.

Proyección de películas y conversatorio

(setiembre 16 a octubre 14)

Los días lunes, entre las fechas señaladas, se proyectaron las siguientes películas: “El halcón maltés” (1941), “El tesoro de la sierra madre” (1948), “La jungla de asfalto” (1950) y “Los muertos” (1987). El profesor Federico Camino Macedo se hizo cargo de la selección de las películas y dirigió un ciclo de conversaciones en torno a ellas, en el que

lo acompañaron Federico de Cárdenas, Juan Gonzales, Sebastián Pimentel y José Carlos Huayhuaca.

VIII Encuentro Logístico de PERUMIN – 31 sobre Responsabilidad Social Empresarial
(setiembre 17)

Con la conferencia magistral “Responsabilidad Social Empresarial” participó como invitado el doctor Salomón Lerner Febres en este encuentro organizado por el Instituto de Ingenieros de Minas del Perú. Se celebró en Arequipa, Perú.

Conferencia “The Arts, Education, and Politics in Plato”
(setiembre 18)

En el contexto de los “martes filosóficos” el doctor Thomas Robinson, profesor de la Universidad de Toronto (Canadá), dio esta conferencia en el campus de la PUCP.

Jornadas de arte y estética: “¿Qué tiene lugar en el arte hoy?”
(setiembre 19 y 20)

El Grupo de Estudio en Arte y Estética (GAE) de la PUCP organizó su primera actividad, que consistió en dos conversatorios con los especialistas en arte contemporáneo Augusto del Valle (jueves 19) y Max Hernández Calvo (viernes 20).

Cuarto Congreso Internacional Wittgenstein en español
(setiembre 23 al 27)

Pamela Lastres Dammert presentó la ponencia “La concepción terapéutica de la filosofía en la obra intermedia” en esta reunión académica bienal dedicada al estudio de la obra de Wittgenstein. El organizador responsable fue el doctor Alejandro Tomasini Bassols. El congreso se celebró en Rosario, Argentina.

Conferencia “La Universidad y la política: comunidades intelectuales y pensamiento crítico”
(setiembre 23)

El doctor Salomón Lerner Febres dio esta conferencia en el Programa de Doctorado Interinstitucional en Educación, Cátedra Doctoral Educación y Pedagogía de la Universidad Pedagógica Nacional – UPN Bogotá, Colombia.

Cátedra Doctoral “La Universidad frente a la violencia: reconocimiento y superación del pasado”
(setiembre 24)

El doctor Salomón Lerner Febres participó como conferencista en esta dictada dentro del programa doctoral y organizada por la Universidad Industrial de Santander en Bucaramanga, Colombia.

Ponencia “Memoria, conflicto, reparación”
(setiembre 25)

Salomón Lerner Febres fue invitado a presentar este trabajo a grupos de investigación de la Facultad de Humanidades de la Universidad Industrial de Santander en Bucaramanga, Colombia.

IX Simposio de Estudiantes de Filosofía
(setiembre 25 al 27)

Como en años anteriores, el Simposio de Estudiantes fue organizado por un grupo de estudiantes de la especialidad de filosofía de la PUCP. Se realizó gracias al apoyo de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas. Como invitado especial, contó con la participación del filósofo Robert Pippin (Universidad de Chicago), quien dio la conferencia de cierre.

Congreso Nacional de Pedagogía “La Universidad y la política: comunidades intelectuales y pensamiento crítico”
(setiembre 26)

El doctor Salomón Lerner Febres participó en este congreso con la conferencia “Reformas universitarias en Perú y Colombia”. La actividad estuvo al cuidado de la Universidad Industrial de Santander, en Bucaramanga (Colombia).

Ponencia “Formación en ciudadanía: El papel de la educación en la democracia”
(setiembre 27)

Presentó esta ponencia el doctor Salomón Lerner Febres en el conversatorio organizado por la Universidad Pedagógica Nacional, en Bogotá.

OCTUBRE

Coloquio internacional | Humboldt Kolleg: “Dimensiones de la libertad. Sobre la actualidad de la Filosofía del derecho de Hegel”

(octubre 1 al 4)

Esta actividad académica fue organizada por la Fundación Humboldt con el apoyo del Vicerrectorado de Investigación, de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas y del Goethe Institut Lima.

Fue una de las actividades filosóficas más importantes del año. Miguel Giusti dio la conferencia “¿Se puede prescindir de la Lógica en la Filosofía del Derecho de Hegel?”. Gianfranco Casuso presentó la ponencia “Libertad como participación social. El problema de la exclusión en Hegel”.

Además de contar con la participación de los profesores de la PUCP, como la Dra. María Victoria Alegre, Gianfranco Casuso y Miguel Giusti, el coloquio reunió a 14 filósofos extranjeros, destacados especialistas en la obra de Hegel, provenientes de Alemania, Estados Unidos, España y América Latina: Andreas Arndt (Humboldt-Universität zu Berlin), Alfredo Bergés (Universidad de Barcelona), Daniel Brauer (Universidad de Buenos Aires), Julio de Zan (Universidad Nacional de San Martín), Mariano de la Maza (Pontificia Universidad Católica de Chile), Ricardo Espinoza (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso), Márcia Cristina Ferreira Gonçalves (Universidade do Estado do Rio de Janeiro), Walter Jaeschke (Hegel-Archiv, Universität Bochum), Gustavo Leyva (Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa), Marcos Lutz Müller (Universidade Estadual de Campinas), Terry Pinkard (Georgetown University), Robert Pippin (University of Chicago), Denis Rosenfield (Universidade Federal do Rio Grande do Sul) y Klaus Vieweg (Universität Jena).

V Programa Internacional de Formación en Excelencia Gerencial - Premio Amartya Sen “100 Jóvenes por la Ética para el Desarrollo”

(octubre 3)

Alessandra Dibos presentó la ponencia “La ciudadanía. Su formación y responsabilidades en el desarrollo de las naciones”. La actividad

fue organizada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en convenio con la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y la Universidad Ricardo Palma. Se llevó a cabo en la Universidad Ricardo Palma, en Lima.

XVII Congreso de la Sociedad Interamericana de Filosofía. “Ciencia y Cultura”

(octubre 7 al 11)

El congreso fue organizado por la Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas de la Universidad Federal da Bahía (Brasil). Miguel Giusti dio la conferencia “El humanitarismo: ¿un nuevo ideal moral?”. Salomón Lerner Febres presentó la ponencia “Fundamentos Éticos de la Reconciliación”. Gianfranco Casuso expuso el trabajo “El poder y las formas de la crítica. Las tareas actuales de la Filosofía social”. Mariana Chu dio la ponencia “Universalismo vs. relativismo éticos. La fundamentación fenomenológica de la ética según Scheler”. Victor J. Krebs presentó la ponencia “Gramática Espectral: Silencios en Derrida y Wittgenstein”. Rosemary Rizo-Patrón participó en la Mesa de Fenomenología y Hermenéutica con la ponencia “Reconsiderando la distinción entre ciencias naturales y ciencias de la cultura”.

III Encuentro de Mujeres Líderes de las Instituciones de Educación Superior de las Américas – EMULIES

(octubre 15)

El encuentro se denominó “Construyendo caminos innovadores para el liderazgo de las mujeres en la educación superior”. Se celebró con el auspicio de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en Monterrey, México. La doctora Pepi Patrón participó en el panel “Liderazgo, Equidad de Género y Transformación de la Gestión de las Instituciones de Educación Superior”.

Workshop Issues in Contemporary Semantics and Ontology II (CSO II) “Mental Files and Singular Reference”

(octubre 15)

Eduardo Villanueva Chigne presentó la ponencia “Meaning by Assertion Checklist: An Approach to Indexicality”, en esta actividad

organizada por la Sociedad Argentina de Análisis Filosófico (SADAF), en Buenos Aires, Argentina.

Mesa “Retos de la educación moral y ciudadana en una sociedad diversa y plural”

(octubre 15)

Alessandra Dibos participó como comentarista —junto con Susana Frisancho— en esta actividad académica que tuvo como conferencista invitado a José Alberto Mesa. La organización estuvo a cargo de la Maestría en Cognición, Aprendizaje y Desarrollo de la PUCP.

Ciclo de Conferencias “Marx: 130 años de su muerte”

(octubre 15 a 17)

Con la ponencia “La socialidad abstracta del capital” participó Levy del Águila en esta actividad organizada por la Escuela Académico Profesional de Filosofía y el Instituto de Ética y Desarrollo de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya.

Encuentro por la Educación Superior

(octubre 16 a 17)

Organizado por la Federación de Estudiantes de la PUCP (FEPUC), contó con la participación del doctor Salomón Lerner Febres quien presentó la ponencia “Debate sobre la Ley Universitaria”.

Presentación del libro *De Dios, el hombre y la muerte*, de Fermín Cebrecos

(octubre 18)

La presentación se realizó en la Universidad de Lima y contó con los comentarios del doctor Miguel Giusti.

Conferencia “¿Es la justicia una exigencia moral posconvencional?”

(octubre 22)

Esta conferencia estuvo a cargo del doctor Fidel Tubino y se realizó en la PUCP en el marco de los “martes filosóficos”.

Ciclo de Conferencias por el 52° Aniversario de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional de Piura

(octubre 22)

El doctor Salomón Lerner Febres expuso el trabajo “La Ley Universitaria” en esta actividad realizada en Piura, Perú.

XXIII Coloquio Internacional de Estudiantes de Historia

(octubre 23)

El doctor Lerner fue invitado a dar la conferencia “Memoria, Historia e Identidad” en la Mesa Magistral “Historia y Memoria: A los diez años del Informe de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación”. La organización estuvo a cargo de los estudiantes de la especialidad de Historia de la PUCP.

V Coloquio de Filosofía política. Modernidad, subjetividad, emancipación y colonialidad

(octubre 28 al 30)

Participó Gianfranco Casuso con la ponencia “Poder y crítica social”. Levy del Águila presentó la ponencia “De la sujeción personal a la sujeción formal: los límites de la emancipación política moderna según Marx”. El coloquio fue organizado por la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, llevado a cabo en esta casa de estudios.

IX Jornadas Peruanas de Fenomenología y Hermenéutica: “Del sujeto trascendental al cogito herido. 100 años de Ideas I y del natalicio de Ricoeur; 50 años de Eichmann en Jerusalem”

(octubre 29 al 31)

Las jornadas se llevaron a cabo en el campus PUCP. Fueron organizadas con ClpHER con el apoyo de la Escuela de Posgrado de la PUCP. La novena edición de las Jornadas Peruanas de Fenomenología y Hermenéutica contó con la participación de los doctores Eduardo Silva Arévalo s.j. (Universidad Alberto Hurtado, Chile) y Antonio Ziriñ Quijano (Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, México) como Invitados especiales. En promedio, asistieron alrededor de 50 personas, 15 de ellas alumnos de Filosofía.

La doctora Pepi Patrón estuvo a cargo de la organización del Foro y fue comentarista de la película “Hannah Arendt”, de Margarethe von Trotta. Esa película fue proyectada el 30 de octubre.

Gianfranco Casuso participó con la exposición “Banalidad del mal o mal radical. Comentario a “Hannah Arendt” de Margarethe von Trotta”. Mariana Chu presentó el trabajo “Universalismo vs. relativismo éticos. La fundamentación fenomenológica de la ética”. La doctora Cecilia Monteagudo dio la ponencia “Sobre el aporte hermenéutico de Ideas en la comprensión del carácter horzónico del mundo”. La ponencia “De la opacidad de la fenomenología trascendental a su deconstrucción. Sobre la difícil recepción de Ideas I” fue presentada por la doctora Rosemary Rizo-Patrón, quien fue también miembro del comité organizador de estas jornadas.

NOVIEMBRE

Evento Internacional “Democracy and Memory in Latin America”

(noviembre 1 al 2)

Participó el doctor Salomón Lerner Febres con la conferencia “La búsqueda de la verdad y sus contribuciones a la consolidación democrática”. La actividad estuvo a cargo del The David Rockefeller Center for Latin American Studies de la Universidad de Harvard, Estados Unidos.

Jornadas Éticas de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya

(noviembre 4 al 5)

El doctor Salomón Lerner Febres pronunció la conferencia “Verdad y reconciliación: reflexiones desde la filosofía práctica” en estas jornadas realizadas en Lima.

“Migajas filmicas”: ciclo de cine por el bicentenario de Søren Kierkegaard

(noviembre 4 al 8)

El ciclo de cine “Migajas filmicas” fue organizado gracias a la iniciativa de un grupo de estudiantes del pre y del posgrado en Filosofía quienes, con el apoyo del profesor Víctor J.

Krebs, seleccionaron y comentaron películas que permitieran acercarse al pensamiento del filósofo danés Søren Kierkegaard en conmemoración del bicentenario de su nacimiento. Se proyectaron las siguientes películas: “Alfie” (Charles Shyer, 2004), “Fresas salvajes” (Ingmar Bergman, 1957), “Las noches de Cabiria” (Federico Fellini, 1957), “Diario de un cura rural” (Robert Bresson, 1951) y “El séptimo sello” (Ingmar Bergman, 1957).

International Congress of Relational Psychoanalysis and Psychotherapy

(noviembre 7)

Víctor J. Krebs participó con la ponencia “An Existential Deconstructive Reading of Freud’s Mourning and Melancholy”. El congreso se celebró en Santiago de Chile.

XVI Encuentro Internacional de Didáctica de la lógica y tercer Simposio Internacional de Investigación en la Lógica y Argumentación

(noviembre 11 al 15)

En la ciudad de Xalapa, México, el profesor Diógenes Rosales presentó la ponencia “El procedimiento decisorio y la demostración en la lógica”.

“200 años después: Søren Kierkegaard, un romántico imposible”

(noviembre 13 y 14)

Esta actividad fue realizada en conmemoración del bicentenario del nacimiento del filósofo danés Søren Kierkegaard y contó con la participación, como invitada especial, de la doctora María José Binetti (CONICET, Argentina), quien dio una conferencia magistral el miércoles 13 de noviembre en el Auditorio de Humanidades (al que asistieron 40 personas, 10 de ellas alumnos). También contó con la participación de los alumnos Luz Ascárate, Joan Caravedo, Martín Valdez y Manuel Zelada, quienes se hicieron cargo de una mesa redonda sobre “Kierkegaard y la paradoja”, con comentarios de la doctora Binetti, el día jueves 14 de noviembre.

Congreso the “Word COMIUCAP Congress “Order and Disorder in the Age of Globalization(s): Philosophy and the Development of Cultures”

(noviembre 13 a 17)

Se celebró en el School of Theology and Philosophy del St. Augustine College of South Africa, en Johannesburgo y fue organizado por COMIUCAP - Conférence Mondiale des Institutions Catholiques Universitaires de Philosophie. Contó con la participación del doctor Salomón Lerner Febres quien pronunció la conferencia magistral “Identidad y misión. Responsabilidad y función de la universidad en la era de la globalización”. Asimismo, participó el doctor Miguel Giusti con la conferencia “Laicism and Globalization”.

Conferencia-taller “Aprender a pensar: filosofía para niños (teoría y práctica)”

(noviembre 18)

Esta actividad académica estuvo a cargo de José María Calvo (Universidad Complutense de Madrid, España). El doctor Calvo es filósofo, psicólogo y educador. Asistieron cerca de 50 personas. La actividad fue organizada por El Talón de Aquiles, Portal de recursos para la enseñanza de la filosofía.

Conferencia “Reflexiones morales en torno a la reducción fenomenológica”

(noviembre 19)

La conferencia estuvo a cargo del doctor Miguel García Baró (Universidad Pontificia de Comillas, España). Organizada con ClphER, fue el último de los “martes filosóficos” organizados por el CEF en el 2013.

IV Congreso de Fenomenología y Hermenéutica. Actualidad y proyección del pensamiento antiguo

(noviembre 20 al 22)

Cecilia Monteagudo participó con la ponencia “Platón no fue platónico. Acerca de la lectura

de Gadamer sobre Platón” en este congreso realizado en Santiago de Chile.

X Jornadas Internacionales de Filosofía Política “Marxismo y Postmodernismo”

(noviembre 25 al 28)

Levy del Águila presentó la ponencia “El ‘comunismo débil’ frente a la radicalidad de los intereses emancipatorios”. Las jornadas fueron organizadas por el Seminario de Filosofía Política de la Universitat de Barcelona. Se llevó a cabo en Barcelona, en la mencionada casa de estudios.

Conferencia sobre el proyecto “Estrellitas de Pueblo Nuevo”

(noviembre 27)

La doctora Pepi Patrón fue comentarista en la charla magistral del profesor Juan García Murrugarra. La actividad fue organizada por el Ministerio de Educación y la PUCP y se realizó en el marco de la Diplomatura “Educación socio-emocional para la convivencia escolar”.

I Seminario Internacional sobre bienes comunes y bien común

(noviembre 27 al 29)

Gianfranco Casuso presentó la ponencia “Propuesta de un marco conceptual para el análisis de conflictos sociales en términos de deliberación, agencia social y reconocimiento” en esta actividad académica realizada en Buenos Aires, Argentina.

DICIEMBRE

Conferencia sobre Reconciliación Nacional

(diciembre 10)

El doctor Luis Bacigalupo ofreció esta conferencia en la Comisión de Derechos Humanos del Poder Judicial.

III. PREMIOS, CONCURSOS Y DISTINCIONES

PREMIOS

Alexandra Alván fue ganadora del PAIP 2013 en la categoría tesis de Maestría con la tesis “El intelecto y los modos de ser de lo inteligible en el *De anima* de Aristóteles”.

En diciembre de 2013, Eduardo Villanueva Chigne recibió el Premio a la Excelencia Docente 2013 otorgado por Estudios Generales Letras, PUCP.

CONCURSOS DE DOCENTES

Se incorporaron como nuevos docentes ordinarios y tiempo completo de la sección Filosofía del Departamento de Humanidades Gianfranco Casuso Guerra y Eduardo Villanueva Chigne.

Mariana Chu García fue promovida a profesora asociada.

Mariana Chu, Raúl Gutiérrez, Rosemary Rizo-Patrón y Fidel Tubino resultaron ganadores del concurso para ocupar las plazas de docente-investigador.

DISTINCIONES

En mayo de 2013, el doctor Salomón Lerner Febres fue nombrado Presidente Honorario de por Vida del Consejo del KAAD-Perú, Katholischer Akademischer Ausländer-Dienst-KAAD.

El 28 de agosto de 2013, recibió el doctor Salomón Lerner Febres la Orden al Mérito Municipal en grado de Gran Cruz. Concedida por la Municipalidad de Lima, la distinción constituye un reconocimiento al trabajo realizado por el doctor Lerner en la Comisión de la Verdad y Reconciliación. Dicha condecoración le fue entregada por la alcaldesa metropolitana de Lima, Susana Villarán, como parte de la Sesión Solemne Conmemoratoria por el décimo aniversario de la entrega del Informe Final de la CVR.

El 16 de noviembre de 2013, el doctor Salomón Lerner fue nombrado Vicepresidente Regional para América Latina de la COMIUCAP - Conferencia Mundial de Instituciones Católicas Universitarias de Filosofía.

IV. INVESTIGACIONES

Entre los grupos que actualmente desarrollan investigaciones y que pertenecen a la sección Filosofía del Departamento de Humanidades figuran los siguientes:

- Círculo Latinoamericano de Fenomenología (CLAFEN) y Círculo Peruano de Fenomenología y Hermenéutica (Cípher) (responsable: Rosemary Rizo-Patrón)
- Grupo de Estudios en Arte y Estética (GAE) (responsables: Julio del Valle y Kathia Hanza)
- Grupo de Investigación de Filosofía Social (GIFS) (responsable: Ciro Alegría)
- Grupo de Investigación sobre Teoría Crítica (responsable: Gianfranco Casuso)
- Seminario Permanente de Filosofía del Lenguaje QWXY (responsables: Mario Montalbetti y Víctor J. Krebs). Este grupo resultó ganador del Concurso Anual de Proyectos de Investigación de la DGI.
- Seminario Permanente de Husserl (responsable: Rosemary Rizo-Patrón)
- “El talón de Aquiles. Portal de recursos para la enseñanza de la filosofía” (dirección: Alessandra Dibos y Mariana Chu)

El doctor Pablo Quintanilla pasó a ser investigador asociado del proyecto “La reconstrucción de la experiencia: el pragmatismo y la crítica contemporánea del conocimiento”. El investigador principal de este proyecto es el doctor Ángel Manuel Faerna, de la Universidad de Castilla-La Mancha, España. Se trata de un proyecto financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad de España. Tendrá una duración de 36 meses (2013 - 2015).

El doctor Luis Bacigalupo participó durante todo el periodo 2013 en sesiones quincenales del Seminario de Investigación sobre Arte y Pensamiento Jesuita en la Colonia. El doctor Bacigalupo es miembro fundador de este seminario, patrocinado por la Universidad Antonio Ruiz de Montoya y la Biblioteca Nacional del Perú.

VI. OTROS

Kathia Hanza fue nombrada directora del Sistema de Bibliotecas de la PUCP por el periodo 2013-2018.

El doctor Salomón Lerner Febres fue elegido Vicepresidente para América Latina de COMIUCAP (World Conference of Catholic University Institutions of Philosophy).

Pamela Lastres se desempeñó como asesora del proyecto “Debate Juventud”. El proyecto fue desarrollado en 2013 por un grupo de cinco estudiantes de los Estudios Generales Letras y resultó ganador del *VI Concurso de Ciudadanía y Responsabilidad Social 2012*, organizado por los Estudios Generales Letras y la Dirección de Responsabilidad Social de la PUCP. Se llevaron a cabo las siguientes actividades académicas: entrenamiento en temas de argumentación y falacias, preparación de materiales ad hoc para ser utilizados en los talleres de debate dirigidos por el grupo en un colegio Fe y Alegría.